

AAN 2038

Director del montaje "Chilena dignidad"

Vicente Ruiz: "Estoy cansado de tantos escándalos"

El controvertido director volvió a provocar revuelo con su nueva performance en la que, aparte de los desnudos, hay escenas de violencia que molestaron a algunos asistentes.

Estoy cansado de los escándalos. Aquí la gente se escandaliza con una obra de teatro y no ve lo que pasa a su alrededor. La justicia anda como la mona, los jueces se hacen los lesos y casi se creen dioses. Todavía hay problemas de pobreza y derechos que muchos no pueden acceder. (De qué escándalo me hablan?). Las declaraciones corresponden al director Vicente Ruiz, creador de *Chilena dignidad*, montaje que se estrenó el pasado lunes en el entorno del Festival de Nuevas Tendencias Teatrales que organiza el Departamento de Teatro de la Universidad de Chile. Esta pieza, con desmodos incluidos—de Ruiz y la actriz Patricia Rivadeneira—, ocasionó encontradas reacciones entre el público. Muchos gritaron a viva voz que lo que presenciaban no era teatro.

Una visión diferente de la sociedad chilena es la que propone *Chilena dignidad*.

Ruiz explica que esta puesta en escena buscó generar reacciones

en el público. "No es que provoque, sino que desea que la comunidad chilena tome conciencia de que permite los daños sociales cuando calla".

Ruiz precisa que la gente común no reacciona cuando se habla de torturados o desaparecidos, si no está involucrada directamente. Por eso, la idea del montaje es plantear que la responsabilidad social es de todos.

El actor y director aclara que esa especie de sueño en que viven los seres humanos se muestra en la performance mediante el uso del boloño.

"Las personas subliman la realidad a través del romanticismo, prefieren responsabilizar a los demás de los conflictos antes de admitir que todos están involucrados", dice.

En *Chilena dignidad* actúan, además de Ruiz, Patricia Rivadeneira, Rodrigo Cabral, Enzo Blondel, Diego Ortiz de Zárate y algunos actores invitados.

—¿No cree que se ha hecho habitual que en sus espectácu-

los se armen escándalos?

—Ese no es problema mío. Si la gente no sabe controlarse...

—Pero usted utiliza códigos que apelan a que el público se convierta en un ente más que dinámico...

—Hay algo que me han dicho y en eso puedes tener razón. No sé dominar las reacciones del público, pero lo insistió, mi intención no es escandalizar.

La actriz Patricia Rivadeneira también señala que "está harta de tanto revuelo". Y explica:

—La cosa es clara. La gente no quiere mirarse, no quiere reconocerse. Le molesta que en escena se castigue a una persona, pero no hacen nada. Eso fue lo que pasó durante 17 años y nadie dijo nada. Cuando se muestra a la gente comiendo en este montaje, por ejemplo, digamos que en esa época acaso no había personas que lo díjeron que tomaban era sopa con un pañito. No entiendo tanta hipocresía.



Vicente Ruiz y la actriz Patricia Rivadeneira.

Vicente Ruiz, "Estoy cansado de tantos escándalos" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente Ruiz, "Estoy cansado de tantos escándalos" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile